



Im Süden von Athen, etwa sieben Kilometer von der Innenstadt entfernt und malerisch an der Küste der Ägäis gelegen, befand sich einst der internationale Verkehrsflughafen Athen-Ellinikon. Im Jahr 2001 wurde dieser, nach dem Bau des neuen Flughafens Athen-Eleftherios Venizelos, geschlossen. Seither hat das 300 Hektar große Areal eine bewegte Geschichte hinter sich. Einige Bestandsgebäude wurden umgenutzt und unter anderem als Straßenbahndepot, Kongresshalle und Station des Wetterdienstes genutzt. Für die Olympischen Sommerspiele 2004 wurden auf dem Gelände Sportstätten errichtet. Im Jahr 2016 wurden vorübergehend, unter schwierigsten Bedingungen, Tausende Flüchtlinge auf dem Areal untergebracht.

### Freizeit- und Spielspaß an einem Ort mit bewegter Geschichte

Der Verkauf an ein Konsortium aus inländischen und ausländischen Investoren schließlich ebnete den Weg für eine gesamträumliche Entwicklung des Areals hin zu einem zukunftsweisenden Stadtteil mit hohem Wohn- und Freizeitwert. Es ist eines der größten urbanen Projekte in der Geschichte Athens, welches unter Federführung des renommierten Architekturbüros Foster + Partners, gegründet 1967 durch Norman Foster, gemäß deren Masterplan phasenweise zur Umsetzung gebracht wird.

Angebunden an die Hauptstadt durch ein gutes Netz an öffentlicher Infrastruktur entstehen hier gemischt genutzte Viertel, in denen sich Wohnen, Arbeiten, Einkaufen, Freizeit und kulturelle Aktivitäten miteinander verbinden. Großzü- ►



In the south of Athens, about seven kilometres from the city centre and picturesquely situated on the coast of the Aegean Sea, was once the international airport Athens-Ellinikon. It was closed in 2001 following the construction of the new Athens-Eleftherios Venizelos Airport. Since then, the 300-hectare site has had an eventful history. Some of the existing buildings have been converted and used, among others, as a tramway depot, congress hall and weather service station. Sports facilities were built on the site for the 2004 Summer Olympics. In 2016, thousands of refugees were temporarily housed on the site under extremely difficult conditions.

The sale to a consortium of domestic and foreign investors ultimately paved the way for the overall spatial development of the area into a forward-looking district with a high residential and leisure value. It is one of the largest urban projects in the history of Athens, which is

### Leisure and playing fun in a place with an eventful history

being realised in various phases under the leadership of the renowned Foster + Partners architecture office, founded in 1967 by Norman Foster, in accordance with their master plan.

Connected to the capital by a good network of public infrastructure, it is here where mixed-use districts are being created that combine living, working, shopping, leisure and cultural activities. Generous green spaces and parks are valuable elements for developing Ellinikon into a flourishing urban district directly on the Aegean Sea.

One of the first green milestones in the redevelopment of the former airport site was the Experience Park. The park is physically connected to the Experience Centre, which is located in the historic Hangar C and explains both the sustainable concept of future life in the Smart City Ellinikon and its history. The seven-hectare green space was ▶



► gige Grünflächen und Parks sind wertvolle Bausteine, um Ellinikon zu einem florierenden Stadtteil direkt am Ägäischen Meer zu entwickeln.

Einer der ersten grünen Meilensteine im Umbau des ehemaligen Flughafen-Geländes war der sogenannte Experience Park. Der Park ist räumlich angeschlossen an das Experience Center, welches sich im historischen Hangar C befindet und sowohl das nachhaltige Konzept des zukünftigen Lebens in der Smart City Ellinikon als auch deren Historie erläutert. Mitte Dezember 2021 wurde die sieben Hektar große Grünanlage feierlich eröffnet und begeistert seither kleine und große Besucher gleichermaßen. Zu den täglichen Öffnungszeiten von 9 bis 22 Uhr können unter anderem ein Wasserlabyrinth, ein Zen-Garten, ein Outdoor-Fitnessbereich sowie ein Waldspielplatz erkundet und genutzt werden.

Der großzügig angelegte Waldspielplatz wurde von der Firma Richter Spielgeräte aus Deutschland in enger Zusammenarbeit mit ihren griechischen Partnern realisiert. Um den Charakter des brachliegenden alten Flughafengeländes aufzugreifen, erschuf Richter hier gemeinsam mit dem in Athen ansässigen Landschaftsarchitekturbüro Doxiadis Plus einen einzigartigen Themenspielplatz.

Auf einer durch entsprechenden Bodenbelag spielerisch nachempfundenen Landebahn startet gerade ein großes Holzflugzeug und zieht die Blicke auf sich. Der Rumpf des Flugzeugs kann über die federnd gelagerten Tragflächen ebenso erklimmen werden wie über das Seilnetz am Heck. Kletterleiter, Rutschstange und rotierende Propeller ergänzen das spannende Spielerlebnis auf dem Flieger. Eine kleine Bordküche

► officially opened in mid-December 2021 and has inspired visitors of all ages ever since. Among others, there is a water labyrinth, a Zen-garden, an outdoor fitness area and a forest playground that can be explored and enjoyed during the daily opening hours from nine to twenty-two pm.

The spacious forest playground was realised by the Germany-based company Richter Spielgeräte in close cooperation with its Greek partners. To emphasise the character of the derelict old airport site, Richter created a unique thematic playground here together with the Athens-based landscape architecture firm Doxiadis Plus.

A large wooden aeroplane, which is about to take off on a runway that has been playfully recreated with the appropriate floor covering, attracts attention. The aircraft's fuselage can be climbed using the spring-loaded wings and the rope net at the rear. A climbing ladder, sliding pole and rotating

propellers complete the exciting play experience on the aeroplane. A small on-board kitchen and a built-in on-board telephone in the form of a call box encourage a variety of role-playing games.

Younger children in particular can go travelling with the smaller jet plane. The young explorers can fly happily through the clouds, especially when someone is sitting or standing on the wings providing a strong wind. The pilot sits in the cockpit and holds the course. Even in a heavy storm, there's no risk of falling because there are plenty of places to hold on to. The jet plane also encourages lots of physical activity and role play.

Also on the runway there is a 30-metre-long zip line, where older children and teenagers in particular can experience speed - a feeling of flying close to the ground - and get to the other end with plenty of energy. Depending on age and experience, it is also possible to ride in pairs. The hanging



sowie ein eingebautes Bordtelefon in Form einer Rufsäule regen zu vielfältigen Rollenspielen an.

Mit einem kleineren Düsenflieger können vor allem Jüngere auf Reisen gehen. Die kindlichen Entdecker können fröhlich durch die Wolken flitzen, vor allem dann, wenn jemand auf den Tragflächen sitzt oder steht und für kräftigen Wind sorgt. Der Pilot sitzt im Cockpit und hält den Kurs. Man fällt auch bei heftigem Sturm nicht herunter, weil man sich überall gut festhalten kann. Auch der Düsenflieger regt zu vielen Bewegungsaktivitäten und Rollenspielen an.

Ebenfalls auf der Start- und Landebahn befindet sich eine 30 Meter lange Seilbahn, an der vor allem größere Kinder und Jugendliche Geschwindigkeit - ein Gefühl wie Fliegen dicht über der Erde - erleben und mit Schwung zum anderen Ende gelangen können. Je nach Alter und Erfahrung kann man auch zu zweit fahren. Das durchhängende Seil ermöglicht ein Beschleunigen ohne Anlaufen oder Anschieben, und das Tor der Talstation ein Fahren bis zum Ende. Hier bremst die Gegensteigung die Fahrt.

Ein Kletterwald, der in den alten Baumbestand integriert wurde, ist durch seine unterschiedlichen Schwierigkeitsgrade in verschiedenen Höhen eine spannende Herausforderung für bewegungsfreudige Kinder und Erwachsene, die gerne ihre Kräfte und Fähigkeiten ausprobieren. Über niedrig aufgehängte Seilverbindungen erhält man Zugang zu der Kombination. Von hier bewegt man sich höher und höher, immer mit einem interessanten Ziel vor Augen: Auf der einen Seite wartet ein kleiner Nistkasten auf fleißige Kletterer, in dem man sich wie ein kleiner Vogel verstecken kann. Auf der anderen Seite führt der Parcours über Brücken und Balancierseile zu einem Baumhaus mit Rutsche und einem Mastkorb, den man auch über eine Indianerleiter erobern kann. Wer eine Pause braucht, ruht sich in der angeschlossenen Hängematte ein wenig aus. ►

*rope allows acceleration without starting or pushing, and through the gate at the bottom station one can ride all the way to the end. A climbing forest, which has been integrated into the old trees, is an exciting challenge for active children and adults who like to test their strength and skills thanks to its different levels of difficulty at different heights. Access to the combination is possible via low suspended rope connections. From here, climbers move higher and higher, always with an interesting goal in mind: on one side, a small nest box awaits hard-working climbers, in which they can hide like little birds do. On the other side, the course leads over bridges and balancing ropes to a tree house with a slide and a mast basket, which can also be conquered via an Indian ladder. If anyone needs a break, they can take a rest in the adjoining hammock.*

*The trunks and ropes of the climbing forest can accommodate many adventurers at the same time, making it particularly suitable for busy playgrounds. Climbing, hanging and balancing together promotes dexterity and prudence. Motor skills are trained in a playful way and children's risk assessment is improved. When two players meet on a swaying rope, coordination is required. ►*

ökologisch | sicher | nachhaltig



## Der Premium-Fallschutz für Ihr Projekt

Entdecken Sie die Vielfalt!



Spielplatzbelag  
Fallschutz

Öcocolor GmbH & Co. KG  
Hemkenroder Str. 14 | 38162 Cremlingen  
E-Mail: info@oecocolor.de

Wir unterstützen Sie gerne bei Ihrer Planung:

Tel. +49 (0) 53 06 - 94 14 44  
[www.oecocolor.de](http://www.oecocolor.de)

**Foto: Das ehemalige Flughafengelände Athen-Ellinikon wurde zur bunten Spiellandschaft gestaltet (rechts)**

*Photo: The former Athens-Ellinikon airport site became a colorful play area (right)*



Foto o.l.: © Andrey Shevchenko / stock.adobe.com

► Auf den Stämmen und Seilen des Kletterwalds finden viele Abenteuer gleichzeitig Platz, wodurch er sich besonders für stark frequentierte Spielplätze eignet. Gemeinsames Klettern, Hangeln und Balancieren fördern Geschicklichkeit und Umsicht. Auf spielerische Art und Weise werden die Motorik geschult und die kindliche Risikoeinschätzung verbessert. Begegnen sich zwei Spielende auf einem schwankenden Seil, ist Abstimmung gefragt. Ein scheinbar unüberwindbares Hindernis erfolgreich bewältigt zu haben, stärkt das Selbstbewusstsein. Der stolze Gesichtsausdruck der Kinder am höchsten Punkt des Kletterwaldes spricht für sich.

Auf einer kleinen Anhöhe wurde ein hoher „Baum“ mit stilisierten Zweigen in Form eines Aussichtsturmes installiert. Über eine schräge Holzwand mit Kletterhilfen und einem Seil zum Festhalten lässt sich der kleine Hügel gut erklimmen. Hat man den Aufstieg über die Leiter im Turm oder das außen angebrachte Kletterseil gemeistert, kann man von oben einmal aus ganz anderer Perspektive die Welt betrachten. Dies tut Kindern gut und gibt ihnen das Gefühl, ein kleiner König zu sein. In rasanter Fahrt geht es dann die angebaute vier Meter hohe Tunnelrutsche hinunter in den Sand.

Verschiedene Schaukeln bereichern das Spielerlebnis auf dem Ellinikon Waldspielplatz. Eine Nestwiege und eine doppelte Wiesenschaukel ermöglichen den Kindern ein Freiheitsgefühl, wie es nur beim Fliegen entsteht und gleichzeitig eine Geborgenheit, die schaukelnde und wiegende Bewegungen den Kindern aus der frühkindlichen Erfahrungswelt heraus vermittelt. In der Nestwiege zu liegen ist vor allem dann schön, wenn ein Mitspieler sie von außen in Bewegung setzt. Wenn mehrere „Küken“ im Nest sitzen, ist der Spaß besonders groß.

Im Wasserspielbereich können vor allem kleinere Kinder Wasser pumpen, es über die Rinnen in den Sand leiten und nach Herzenslust mit den Elementen spielen. Die Rinnen sind mit

verschiedenen beweglichen Verschlüssen ausgestattet, die für Kinder besonders reizvolle Spielmöglichkeiten mit Wasser bieten. Durch ihre Breite ermöglichen die Rinnen, zu matschen, Spuren zu ziehen und Wasser zu lenken.

In einer Sandmulde, die über zwei Rutschen erreicht werden kann, lädt ein Bauwerkgerüst die Kinder dazu ein, die Arbeitswelt der Großen nachzuspielen. Schwere Lasten werden über Rollen bewegt, Sand oder Kies in Rinnen und Rohre geschüttet, ein Schaufelrad dreht sich. Bei der Durchführung gemeinsamer Vorhaben entsteht hier eine kreative Zusammenarbeit.

Der Kleinkindbereich wartet mit vielen spannenden Attraktionen für die jüngsten Besucher auf. Spielhäuser in verschiedenen Größen, teils auf Bodenlevel, teils auf Stelzen montiert, laden die Kleinen zu Rollenspielen ein oder dienen als Rückzugsort zum Verweilen. Das Plattformhaus ist zusätzlich mit Elementen zum Sandspielen sowie einem Kletternetz und einer Rutsche ausgestattet. Ein Schwingpferd kann im schnellen Galopp über die Prärie geritten werden, während das Wippen mit einem Partner von Angesicht zu Angesicht sanft auf und ab wiegend genutzt wird. Der Drehteller eignet sich gut, um erste Erfahrungen über Kräfteinsatz, Fliehkraft und Geschwindigkeit zu sammeln.

Eine Mikadowippe, auf deren teils beweglichen Balken man konzentriert balancieren kann und eine Drehscheibe, auf der mehrere Kinder gleichzeitig die Fliehkraft erleben können, runden das Angebot auf dem Waldspielplatz ab.

Auch für Sitzmöglichkeiten im Schatten ist gesorgt. Wenn es dämmt und der Spielplatz in bunten Farben beleuchtet ist, entsteht eine ganz besondere Atmosphäre. So ist der alte Flughafen Ellinikon zu neuem Leben erwacht! ■

**Fotos:** Richter Spielgeräte GmbH



ing. The realisation of joint projects creates a sense of creative collaboration.

The toddler area offers many exciting attractions for the youngest visitors. Playhouses in various sizes, some mounted on the ground and some on stilts, invite the little ones to role-play or serve as a place to hide away and relax. The platform house is also equipped with elements for sand play and a climbing net and a slide. A swinging horse can be ridden across the prairie at fast gallops, while the seesaw can be used to gently rock up and down face to face with a partner. The turntable is ideal for gaining initial experience in the use of force, centrifugal force and speed.



A Mikado seesaw, on whose partly movable beams children can balance with concentration, and a turntable, on which several children can experience centrifugal force all together, round off the offer on this forest playground.

► Successfully overcoming a seemingly insurmountable obstacle boosts self-confidence. The proud expression on the faces of the children at the highest point of the climbing forest speaks for itself.

A tall „tree“ with stylised branches in the form of a viewing tower has been installed on a small hill. The small hill can be easily climbed via a sloping wooden wall with climbing aids and a rope to hold on to. Once they have mastered the ascent via the ladder in the tower or the outside climbing rope, they can see the world from a completely different perspective from above. This is good for children and gives them the feeling of being little kings. The attached four-metre-high tunnel slide then takes them down into the sand at full speed.

Various swings enhance the play experience at the Ellinikon forest playground. A nest cradle and a double meadow swing give children a feeling of freedom that only comes from flying and at the same time a sense of security that the rocking and swaying movements convey to children from their early childhood experiences. Lying in the nest cradle is particularly enjoyable when a team member starts moving it from outside. The fun is particularly great when there are several „chicks“ in the nest.

In the water play area, younger children in particular can pump water, channel it into the sand and play with the elements as much as they like. The channels are equipped with various movable closures that offer children particularly exciting play opportunities with water. Due to their width, the channels make it possible to create mud, draw tracks and guide water.

In a sand pit that can be reached over two slides, a construction scaffold invites children to play out the working world of the grown-ups. Heavy loads are moved over rollers, sand or gravel is poured into channels and pipes, and the shovel wheel keeps turn-

There is also seating available in the shade. When dusk falls and the playground is illuminated in bright colours, a very special atmosphere is created. This is how the old Ellinikon airport has come back to life! ■

Photos: Richter Spielgeräte GmbH



Der Spielplatz ist ein Ort der Begegnung und Bewegung. Wo spielerisch Grenzen ausgetestet werden, schützt **REGUPOL**, was wirklich wichtig ist. Unsere **REGUPOL playfix Fallschutzböden** sind zuverlässig, geprüft und lassen sowohl im Innen- als auch im Außenbereich durch Farbe, Form und Haptik Kinderherzen höherschlagen. Egal, ob fugenlos oder als Platten.

[www.regupol.com](http://www.regupol.com)

**REGUPOL**